

Medieninformation
des Salzburger
Bildungswerkes
14. Mai 2024



EUREGIO-Erwachsenenbildungsfahrt

Wasser im Fokus

Geschichte und Gegenwart der Wasserversorgung standen kürzlich im Mittelpunkt der EUREGIO-Erwachsenenbildungsfahrt.

Salzburger Bildungswerk, Volkshochschule Rupertiwinkel und Katholisches Bildungswerk Berchtesgadener Land luden kürzlich zur EuRegio-Erwachsenenbildungsfahrt zum Thema Wasser ein. Am Programm stand für die Teilnehmenden aus Österreich und Deutschland die Geschichte und Gegenwart der Wasserversorgung. Gestartet wurde mit der Ausstellung des Museums WasserSpiegel auf dem Mönchsberg. Dabei gab es neben Einblicken in die Technik auch geschichtliche Informationen und Fakten über das Trinkwasser sowie die Bedeutung des Wassers für Mensch und Umwelt. Der zweite Teil der Bildungsfahrt führte in die Stadt Freilassing und beleuchtete das Jahrhunderthochwasser im Jahr 2013. Besichtigt wurden die Verbauungen, die nach dem Hochwasser entstanden sind. Über technische Überlegungen, die hinter den Anlagen stecken, informierten Erster Bürgermeister der Stadt Freilassing, Markus Hiebl, der technische Leiter Planung beim Wasserwirtschaftsamt Traunstein, Richard Heinz, und Feuerwehrkommandant Rochus Häuslmann. Nicht zu kurz kamen Berichte über das Engagement von Einsatzkräften, Ehrenamtlichen und Behördenmitarbeitenden während der Aufarbeitung der Katastrophe. „Zusammenhalt ist eine unsere Stärken“, betonte Markus Hiebl. „Das sollten wir uns beibehalten“.

Die EUREGIO-Bildungsfahrt ist ein über INTERREG Bayern-Österreich gefördertes EUREGIO-Projekt und wurde von der Volkshochschule Rupertiwinkel in Kooperation mit dem Katholischen Bildungswerk Berchtesgadener Land und dem *Salzburger Bildungswerk* durchgeführt.

Eine zweite Fahrt, die das Thema Wasser aus wirtschaftlicher und energetischer Sicht betrachtet, findet am Dienstag, 15. Oktober statt. Sie wird neben vielen Möglichkeiten zum Austausch eine Besichtigung der Adelholzener Mineralwasserproduktion sowie eines Kleinwasserkraftwerks in Salzburg beinhalten.

Bild 1: Die Teilnehmenden der EUREGIO-Erwachsenenbildungsfahrt erhielten Einblicke in die Geschichte und Gegenwart der Wasserversorgung.

Bild 2: Auf gute Zusammenarbeit beim Hochwasserschutz setzen (v.li.) Feuerwehrkommandant Rochus Häuslmann, Richard Heinz vom Wasserwirtschaftsamt und Erster Bürgermeister Markus Hiebl.
Bildverweis: SBW/VHS Rupertiwinkel

Netze knüpfen

Seit 1956 haben wir im Land Salzburg die Erwachsenenbildung im Blick. Ehrenamtliche Bildungswerkleitungen vor Ort sind offen für Wünsche und Anliegen und gestalten das Gemeindeleben aktiv mit.

Weitere Informationen erhalten Sie bei:

MMag. Maria Zehner
Salzburger Bildungswerk, Strubergasse 18/3, 5020 Salzburg
Tel: 0664-1324102, E-Mail: maria.zehner@sbw.salzburg.at